
「市民参加のまちづくり」の参考事例として、�
地域の特色あふれる活動を紹介するコーナー。�

今月は、南平岸地区の「花いっぱい運動」です。�
あなたの街でも、実践してみませんか。�

まちづくり事例募集中�
�

テーマ募集�
身近にあった市民によるまちづくりのお話をお寄せください。�
住所、氏名（ふりがな）、年齢、電話番号を記入し、はがき、ファクス、Eメールで市役所広報課（1ページ ）へ。 

花いっぱい運動って？�
地域住民と小中学生が一緒に、街路樹の周りに
花を植える運動。南平岸地区でまちづくりに取り組
む住民組織「いきいき南平岸」が、町内会単位の
植花活動を地域全体の活動に発展させて、平成
15年から始めたものです。平成15年6月の第1回目
の参加者は約800人で、年々規模は拡大しています。�
　第3回目の今年は初めて中学生も参加。延べ約
6㌔㍍、約700カ所にペチュニア16，000株を植えま
した。豊平区が行う「とよひらHANA-LAND事業」
や、町内会連合会、趣旨に賛同した北海道開発局
からの花の提供などを受けています。�

第3回�

もっと知りたい�

南平岸まちづくりセンター所長 徳永 信之助�

�

とく なが� しん　の　すけ�

まちセンを、地域をつなぐ架け橋に�

詳細　南平岸まちづくりセンター 2814-1440

花いっぱい運動は、地域の皆さんが参加できる素
晴らしい活動です。まちづくりセンターも、関係機
関への協力依頼をは
じめ、さまざまな支援を
行いました。このネット
ワークを今後のまちづ
くりにも生かしていき
たいですね。�

末廣さ
んから

�

今から4年前、平岸小学校では総合
的な学習の一環として、子供たちが
地域について学ぶ授業を始めました。�

子供たちと地域の住民との交流会が
開かれ、地域についてのたくさんの
質問が出ました。その中で…�

今年で3回目を迎えた花いっぱい運動には、6つの小
中学校、17の町内会、商店街、老人クラブなどから総
勢約2,300人が参加！お年寄りから子供まで、汗を流し
て一緒に花を植え、笑顔があふれる一日となりました。�

もっと地域のみんなが交流できる場
を作りたい！そう思った末廣さんは、山
田校長に相談しました。�

まちセン所長から�

まちづくり会「いきいき南平岸」�

代表 末廣 仁志さん�
�

すえひろ� ひとし�

この運動は、心を高め合う地
域づくりを目指して始めました。
単に花を植えることによる環
境美化だけではなく、郷土愛
の育成、さらには住民間のつ
ながりができることによる防犯・
防災など、多くの効果が期待
できます。�

子供たちも花植えに�
参加したいと言ってますし、�
一緒にやってみませんか？�

それは素晴らしい！�
ぜひやりましょう！�

町内会の�
みんなで植えて�
いるんですよ。�

歩道の花壇のお花は�
誰が植えて�
いるんですか？�

？�

ゴミの日は�
いつかな�

平岸小学校校長�

山田 真己さん�
やまだ� まさみ�

これからは子供たちも�
地域について�

学ぶことが大切だ。�

地域に関心を�
持ってくれて�
うれしいなぁ。�

ハ　　ナ�

花いっぱい運動に参加する徳永所長�

平岸通（国道453号）�

一条通�

環
状
通�

●東山�
  小学校�

至大通� 至真駒内�

●平岸プール�●陵陽中�

平岸霊園●�
HTB●�

●平岸西小�

平
岸
中
●�

平
岸
高
台
小
●�

豊
平
区
役
所
●�

羊ケ丘通�

北�

南平岸駅�

実施路線�

二条通�

総延長距離6km

白
石
藻
岩
通�

●
平
岸
小�

今月の声の
主�

ラ　ン　ド�

●�南
平
岸�

ま
ち
づ
く
り�

セ
ン
タ
ー�

道路での子供たちの安全確保など
多くの問題がありましたが、末廣さん、
山田校長の熱い思いが通じ、多くの
関係団体が協力してくれることに！�

花を�
寄付�
するよ�

私たちも�
一緒に�
植えます�

町内会連合会�

地区内の小中学校�

ＰＴＡ�

老人クラブ�

交通指導員�

道路での子供たちの�
安全を守ります！�

「みんなで花を植えて�
広げよう    �
地域の輪！」�
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